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別記様式（第４条関係） 

会  議  録 

 

会 議 の 名 称      第６回 （仮称）波賀市民協働センター運営検討委員会 

開 催 日 時 令和５年９月２７日（水）19時 00分～20時 00分 

開 催 場 所 波賀市民局１階相談室 

議長（委員長・会長） 

氏 名 
藤原 卓郎 

委 員 

氏 名 

（出席者） 

井本孝、大谷郁子、岡田杏奈、岡

前千恵、筧和彦、谷口朱美、尾前

和彦、坂口和幸 

 

（欠席者） 

小林晋八、枦段健、原田康嗣 

事 務 局 

氏 名 

波賀市民局：大田市民局長、西田副局長、山内係長、瀧本主査 

波賀生涯学習事務所：田路所長 

波賀保健福祉課：樽本課長 

傍 聴 人 数 ０名 

会議の公開・非公開の

区 分 及び 非公 開の 

理 由 

公開・非公開 

（非公開の理由） 

 

 

決 定 事 項 

（議題及び決定事項） 

1 開  会 

2 あいさつ 

3 報告事項 

4 協議事項 

・施設運用について 

・オープニングイベントについて 

5 そ の 他 

6 閉  会 

会 議 経 過 別紙のとおり 

会 議 資 料 等 別紙のとおり 

議 事 録 の 確 認 

（記名押印） 

（委員長等） 
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（会議の経過） 

発言者 議題・発言内容 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員長 

 

１ 開  会 

 

２ あいさつ 

 委員長よりあいさつ 

 

３ 報告事項 

 愛称応募件数について訂正させていただく。応募作品総数が 243 点に変更、

「はがてらす」が１名追加になった。 

 先日、一宮、千種の施設見学に行った感想をいただきたい。 

 愛称応募件数１点追加、「はがてらす」が１名追加について了承する。 

 施設見学についての感想は、いちのぴあの公園がしっかり管理できている印

象を受けた。千種は、行政施設という印象が強く、周りの遊び場はなかった。

両施設は、市民の方がくつろげるスペースが少し狭いと思った。波賀市民局は

既存の建物を利用するので、休んでもらえる場所を確保してもらいたい。 

 いちのぴあの公園、本当に芝が綺麗にされていた。千種は施設の設備面が充

実している印象を受けた。 

 

（１） 施設運用について 

 前回の会議で選んでいただいた遊具を参考に設計している。遊具は斜面を利

用せず、平地に置くように考えている。また、東屋設置について宍粟材を利用

してはどうかという話も出ている。大型遊具以外に健康遊具の設置も検討して

いる。下の段にはインクルーシブ遊具の設置を計画。ロッキング遊具も２個設

置を考えている。資料裏面の木造風遊具も波賀に合うのではという意見もあっ

たが、遊具の機能面を考慮し、表面の遊具で検討している。 

 現在の進捗状況であるが、決定ではなくこれから予算要求していく。コンセ

プトはインクルーシブな遊具を置いているという強みを持ちたい。東屋は宍粟

材を使ってシンボルにしたい。 

 図面資料について説明。貸館、行政関係、図書室とエリア分けしている。 

 大ホール部分は貸館、ホール横の展示交流スペースはにこにこマートに貸し

出すことを考えている。 

 木陰を作るために、樹木を植えてはどうか。いちのぴあの公園は手洗い場が

高いので、波賀ではそこを考慮してほしい。 

 公園は平面的な図面があれば分かりやすい。庁舎図面で気になったが、２階

からの非常階段がないのは問題ないのか。 
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委員 

委員 

事務局 

事務局 

 

委員長 

事務局 

委員 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

委員長 

委員 

事務局 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

事務局 

委員 

事務局 

 

 

 

事務局 

 防火壁があるので、問題ないのではないか。 

 小ホールに荷物を運ぶときは大変だと思った。 

 正面から入ってもらい、エレベーターを利用してもらいたい。 

 遊戯室、調理室、小ホール、和室については、土足禁止としたいと思う。小

ホールはスリッパでの利用で検討いただきたい。 

 小ホールの床は何になっているのか。 

 フローリングとなっている。 

 小ホールの下はフローリングで、席があるところはカーペットになっている

が、どちらも土足禁止ということなのか。 

 子育てや、子どもや親の交流の場などにも使いたいと思っているので、土足

禁止で考えている。 

 下駄箱は設置されるのか。 

 その予定である。 

 演奏で使用する場合にスリッパはどうかと思う。 

 土足の方が使いやすいと思う。 

 会議などをするときはどこを借りればいいのか。 

 小ホール横の部屋を利用していただける。 

 メイプル福祉センターで使っているトレーニング室で運動会や七夕会をし

ており、小ホールは同様の利用になると思うので、赤ちゃんも使えるように小

ホールは土足禁止でお願いしたいと思う。 

 普段トレーニング室は土足で利用しているが、イベント利用時には消毒と拭

き上げをしている。向かいの子育て部屋は土足禁止となっている。 

 利用のたびに拭いたりするのは大変だと思う。 

 観客席はカーペットなので、土足でも良いのではないか。 

 検討していきたい。 

 お母さん文庫での利用での貸館使用はどうなるのか。 

 市の事業でおこなうので、無償となる。 

 調理室の調理台は高さ調整可能なものが導入されるのか。 

 １台は導入予定となっている。 

 一宮、千種はコンロが２台だが、波賀は４台になるので使いやすくなる。 

 図面にウッドデッキの記載があるが、砂場についてはどうなったのか。 

 風の影響も考慮して、ウッドデッキに小さい砂遊びができるものを置くな

ど、夏にはプールもできるように考えている。 

 

（２） オープニングイベントについて 

 クロージングイベントについて意見をいただいたが、来年１月～３月に市民
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委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

事務局 

委員 

事務局 

委員 

事務局 

 

委員 

委員長 

事務局 

 

 

委員長 

事務局 

委員 

事務局 

 

センター波賀、図書館、ひまわりの家など閉館する施設のクロージングイベン

トとして、文化協会、中学校吹奏楽部、宍粟市吹奏楽団によるステージイベン

ト、写真展示、映画放映、横断幕で感謝を伝えることなどを検討している。 

 ４月１日にはテープカットも予定していく。４月２７日のオープニングイベ

ントも検討していたが、グランドオープンは市民センター波賀が駐車場とな

り、全ての施設が出来上がった時ではないかという意見もあり、１１月の文化

のつどいや軽トラ市と合わせてグランドオープンイベントをできないかと検

討している。 

 ４月２７日は、施設の利用方法を知ってもらうために、遊戯室では子育てイ

ベント、会議室では物作り体験、和室ではお茶席、小ホールでは映画、大ホー

ルではステージイベント、ロビーでは展示などができればどうかと思ってい

る。 

 ４月２７日は工事中なので１１月に盛大にすれば良いと思う。４月はホール

が完成したというお知らせだけでも良いと思う。また、文化協会はクロージン

グイベントでステージイベントをするのは厳しいので、展示中心でお願いした

い。 

 市民センターでの落書きイベントは検討したいが、ステージではみんなが好

きなことで使ってもらってはどうかなど考えている。市民センター、文化創造

センターの閉館時期も決定次第お知らせしたいと思っている。 

 予約状況は大丈夫なのか。 

 意見を聞きながら調整していく。 

 ひまわりの家は解体になるのか。 

 雨漏りが酷く、解体する予定であるが、何か利用方法などあるか。 

 土足の話があったので、ひまわりの家を使ってイベントできると思った。 

 今年度で利用終了となる。今後、ひまわりの家を利用している団体は、波賀

市民協働センターを利用してもらう。 

 施設内がキレイなので、もっと使ったらどうかと話をしていた。 

 施設の管理が大変だということだと思う。 

 生活圏の拠点づくりで施設の集約をすることとなっているので、ひまわりの

家は台風で被害を受けたが、応急処置のみとし機能集約することになってい

る。 

 オープニングイベントは期間もあるので、まだ検討していける。 

 ４月２７日は施設の利用方法に重点をおいた内容で行いたいと思う。 

 イベントは来年１１月だが、委員会はいつまでなのか。 

 委員会の役割は愛称や施設利用についてとなっているが、４月オープンまで

は頻度を少なくして開催したいと思う。オープン後は運営委員会と名前を変え
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事務局 

 

委員長 

事務局 

 

事務局 

 

 

 

 

て年２回開催し、問題なく運用できているか確認していただく予定である。 

 任期は供用開始までとなっているが、予定通り進んでおり、残すはロゴマー

クとなっている。 

 次回の協議内容は公園とロゴマークについてお願いしたい。 

 にこにこマートは４月２７日オープンとなっているので、一緒にイベントが

できればと思う。 

 第５回会議録の確認を１０月１６日までに訂正があれば連絡いただきたい。 

 

 ●次回の会議日程 

１１月下旬予定  

市民センター波賀 

 

５ 閉会 

 市民局長よりあいさつ 

 


